

La musicoterapia alivia los síntomas de la fibromialgia y mejora la calidad de vida de estos enfermos



Salut i Força

[Añadir comentario](#)

[Enviar a un amigo](#)

[Enviar a Menéame](#)

Un estudio elaborado en la Universidad de Granada (UGR) ha revelado que la musicoterapia, unida a una serie de técnicas de relajación con imágenes guiadas, "disminuye notablemente" los síntomas asociados a la fibromialgia, como el dolor, la depresión, la calidad del sueño y la ansiedad, por lo que mejora la calidad de vida de estos pacientes.

Este trabajo experimental, "pionero en toda Europa", según ha puesto de manifiesto este lunes la propia UGR, sostiene que estas dos técnicas mejoran el bienestar y el poder personal del enfermo, que tiene la posibilidad así de participar en el proceso de su propia curación.

La investigación se ha llevado a cabo con pacientes de fibromialgia de las provincias de Granada, Córdoba y Almería. A todos ellos se les realizó un test basal (al inicio del tratamiento), un test post-basal a las cuatro semanas de intervención y un segundo test postbasal a las ocho semanas de tratamiento, coincidiendo con el final del estudio.

Además, la técnica de relajación con imágenes guiadas y la musicoterapia receptiva a los pacientes se aplicaron a través de sesiones con el investigador y, fundamentalmente, mediante CDs proporcionados a los enfermos, que constituyeron el tratamiento domiciliario.

En todos ellos analizaron variables relacionadas con los principales síntomas de estos pacientes, como la intensidad del dolor, la calidad de vida, el impacto de la enfermedad en su vida cotidiana, los trastornos del sueño, la ansiedad, la depresión, la autoeficacia del paciente, el estado de bienestar y la participación en su propio cambio mediante el conocimiento de su enfermedad.

La fibromialgia es una enfermedad crónica que afecta y condiciona al paciente en su vida social, personal y laboral, y que requiere, por tanto, un abordaje multidisciplinar, fruto del trabajo conjunto de médicos, fisioterapeutas, licenciados en ciencias de la actividad física y del deporte, psicólogos y enfermeros.

Este trabajo apunta también que la enfermería tiene herramientas (como la técnica de relajación con imágenes guiadas y la musicoterapia receptiva) que han demostrado ser eficaces en el tratamiento sintomático alternativo de esta enfermedad. El bajo coste, la fácil aplicación, sus numerosos beneficios y el hecho de que el paciente pueda aplicar el tratamiento en su hogar son algunas de las ventajas de esta técnica.

Con todo, los autores de este trabajo admiten que se necesitan "más estudios empíricos" que aborden otras variables fisiológicas relacionadas con el bienestar producido por estas dos técnicas "y que profundicen en la autoeficacia y poder personal del paciente para participar en el proceso de su propia curación".

Este trabajo ha sido realizado por María Dolores Onieva, del Departamento de Enfermería de la UGR, y dirigido por los profesores Adelaida Castro, Carmen Moreno y Guillermo Matarán. Parte de los resultados han sido aceptados para publicarse próximamente en la revista 'Pain Management Nursing'.

Máster en Musicoterapia

37ª edic. En BCN, BIO, MAD, VLC. y distancia. Título Universidad Vic
www.isepe.es

Anuncios Google

17 Enero, 2011 16:23 Noticias científicas Siguinte Anterior Comentarios (0)

Comentarios

Añadir comentario

Los comentarios son moderados para evitar spam. Esto puede hacer que tu escrito tarde un poco en ser visible.

Título

Texto

Ayúdanos a mejorar la web de Salut i Força



En portada

[Una nueva herramienta de medida...](#)

[Defensa de la Sanidad Pública...](#)

[SEMES vaticina el final de la...](#)

[La musicoterapia alivia los...](#)

[Bruselas pide a las...](#)

[Juaneda Dental inaugura unas...](#)

[Mañana martes primeras...](#)

[La fisioterapia respiratoria...](#)

[Comer una porción de arándanos a...](#)

[PSN inicia 2011 aumentando su...](#)

[Nadie podrá ser excluido de la...](#)

[Las redes sociales motivan a los...](#)

[Desarrollan una sustancia para...](#)

[La Eurocámara aprobará el...](#)

[El humo de tabaco produce daños...](#)

[Abren la vía al desarrollo de...](#)

[Desarrollan un modelo de células...](#)

Comentarios recientes

[Hola tengo 49 años hace tres meses y medio debido a hemorragias abundantes por...](#) (ada)

[Hola a todas!!! hace 17 días me hicieron una histerectomía, esperaba que el dolor...](#) (Leticia)

[hola chicas yo soy vilma y el 28 de enero del 2011 van hacer 4 meses que me sacaron...](#) (vilma)

[Hola, soy Irene, tengo 46 años, si sirve de experiencia me realizaron una...](#) (IRENE)

[YO FUI PACIENTE DE EL . Y LA VERDAD ES UNA BELLISIMA PERSONA EL TRATO QUE DEDICA A...](#) (CARMEN SANCHES GIMENEZ)

[Soy Maru de 34 Años.En 2008 quedé embarazada y con la primer ecografía me...](#) (María)

[Me hicieron la histerectomía hace 4 años, cuando tenía 49 años, por un mioma grande...](#) (Cristina Díaz)

[Hola soy Carmen de Venezuela, a mi me hicieron una histerectomía subtotal a los 17...](#) (Carmen Bermudez)